

Contribution sur Taiwan

Un combat démocratique ignoré

Thème C

Fiche 8 : un syndicalisme qui lutte pour les droits et contre les discriminations

Jean-Michel HARVIER, militant U et A

Entre 1949 et 1991 Taiwan fut sous un régime dictatorial impitoyable (la Terreur blanche), soutenu par les USA quand la République populaire de Chine revendiquait un espace qu'elle a toujours considéré comme partie intégrante de son territoire, ce qui fait débat.

En 1996, le pays connaît sa première élection présidentielle au suffrage universel direct et Taiwan est aujourd'hui un Etat démocratique qui a fait sien les principes et les valeurs que nous défendons.

C'est un Etat où le pluralisme est de mise et les libertés fondamentales respectées et défendues (droit de grève, liberté de la presse, liberté religieuse etc.).

Cette société progressiste a élu à sa tête une vice présidente dès 2004, puis une présidente en 2016 par ailleurs réélue en 2020. En 2016, Audrey Tang est ministre transgenre des affaires numériques. En 2019, c'est le mariage pour tous puis une loi sur l'adoption par les couples de même sexe.

C'est aussi un pays qui n'a pas peur de regarder son passé puisqu'en 2018, l'Etat a présenté des excuses aux victimes de la Terreur blanche.

J'arrête là cette liste à la Prévert qui pourrait être bien plus longue.

Pour toutes ces raisons, notre organisation ne devrait plus oublier de soutenir ce territoire alors qu'il est menacé. Certes, le soutien des USA peut en gêner certains mais ce serait oublier que Taiwan a mis en place une société bien plus moderne et bien plus progressiste qu'aux Etats-Unis et que ce petit territoire se bat pour sa liberté et pour des principes démocratiques que nous partageons totalement. Sachons le reconnaître.